SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA





El Heraldo de México Sección: Mente Mujer 2023-09-18 04:27:50

1,188 cm2

Página: -2 \$244,641.41

1/3



POR DANIELA ZAMBRANO
DANIELA.ZAMBRANO
@ELHERALDODEMEXICO.COM

FOTO: LESLIE PÉREZ

"Soy policía de carrera", afirma en entrevista Diana Elizabeth Rojas Estrada, primera policía del área de aeromedicina táctica de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, quien hace 11 años comenzó su carrera en este agrupamiento y que hoy es una de las tres mujeres que conforman el área.

"Ingresé por convocatoria. Llegué a la Unipol. Llegué a la Universidad de la Policía. Cursé mi entrenamiento y mi curso básico. Posteriormente, eligieron a los primeros promedios para entrar a Cóndores", contó la licenciada en Enfermería sobre el inicio de su carrera en la institución, en donde ha crecido profesionalmente.

"Primero estudié técnico en urgencias médicas, básico. Después me apasionó lo que es atender al paciente. Temas no solamente prehospitalarios, sino también hospitalarios".

Actualmente, Diana afirma que hay de dos a tres vuelos al día, los cuales pueden ser "traslado de órganos donde solicite el apoyo un hospital; ambulancia aérea por un código de infarto, un código matter, puede ser que salga algún policía lesionado y nosotros tenemos que acudir. O puede que sea un traslado".

De sus misiones, Estrada Rojas afirma que lo principal "es el enfoque y la responsabilidad" que tiene en sus manos. "Cuando acudimos a una ambulancia ya vas enfocada en el tipo de atención que vas a brindar", pues los elementos están preparados para este tipo de misiones, sin embargo, afirma que la parte que puede costar un poco más de trabajo es la emocional, "por ejemplo, en la explosión del Hospital Materno de Cuajimalpa (2015), el hecho de que fueran niños, que había muchos pediátricos, ver o actuar en ese momento, hasta cierto punto te llevaría a un punto de quiebre y creo que el control de emociones y el manejo de la emergencia en ese momento es lo que puede determinar que una operación salga como debe de ser, segura, que una operación culmine con la misión que se está programando"; por lo que la cuestión emocional y psicológica es una parte importante en la capacitación de los elementos.

Al cuestionarla sobre las satisfacciones que le ha dado pertenecer a Cóndores, Diana aseveró que "no podría decir una en específico, porque Cóndores me ha dado mucho. Cóndores me ha dado la oportunidad de ascender, de crecer como persona"; asimismo, afirmó que de hace 11 años a la actualidad, desde la SSC-CDMX han impulsado en gran medida el crecimiento de las mujeres.

"Yo creo que se está haciendo esa apertura para que las mujeres despeguen. Está habiendo esa oportunidad, principalmente que el secretario ha dado esa oportunidad de demostrar que todas tenemos la capacidad, la inteligencia, la profesionalización, porque los policías que son de carrera también se profesionalizan, la Unipol está dando también maestría, licenciaturas, todo es capacitación", finalizó Diana, quien acaba de ascender a policía primera.



El Heraldo de México Sección: Mente Mujer 2023-09-18 04:27:50

1,188 cm2

Página: -2 \$244,641.41

2/3

SUS TAREAS



 Ambulancia aérea.



 Traslado de órganos.



 Presencia en conflictos viales.



Apoyo a incendios y en marchas.



 Supervisión vial.





DÉCADA LLEVA DE SERVICIO.



EL MUNDO AQUÍ EN CÓNDORES ES EQUITA-TIVO".

DIANA

PRIMERA PO-LICÍA DE AE-ROMEDICINA TÁCTICA DE CÓNDORES







LOS RESCA-TES POR LA EXPLOSIÓN DEL HOSPITAL MATERNO DE CUAJIMALPA.







El Heraldo de México Sección: Mente Mujer 2023-09-18 04:27:50

1,188 cm2

Página: -2 \$244,641.41

3/3





DE ELLOS
SON
MUJERES.

AÑOS DE EDAD TIENE LA LICENCIADA EN ENFERMERÍA. AÑOS LLEVA EN EL ÁREA DE AEROMEDICINA TÁCTICA.



DÍAS ALAÑO TRABAJAN POR LA SEGURIDAD.



AÑOS DE CREACIÓN TIENE LA UNIDAD DE CÓNDORES.



m2

Página: 1,1,4,5,-4 \$613,508.87



Ángeles en el cielo capitalino



#CIERRALABRECHA





El Heraldo de México

Sección: Portada, Mente Mujer

2023-09-18 01:49:38 2,194 cm2 Página: 1,1,4,5,-4

\$613,508.87 2/5

en los cielos de la ciudad

TRAS MÁS DE CUATRO DÉCADAS DE SU CREACIÓN, POR PRIMERA VEZ LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE SERVICIOS

AÉREOS CÓNDORES DE LA SSC CDMX TIENE A UNA MUJER CAPITANA, LA PILOTO ABI GÉNESIS CRUZ

POR DANIELA ZAMBRANO

DANIELA.ZAMBRANO @ELHERALDODEMEXICO.COM

FOTOS: LESLIE PÉREZ

Desde hace aproximadamente un mes, los cielos de la Ciudad de México son resguardados por una mujer.

Su nombre es Abi Génesis Cruz Martínez, quien pasará a la historia por ser la primera mujer piloto que forma parte de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

"Es muy gratificante", aseveró la jefa de pilotos sobre ser la primera mujer en obtener este puesto dentro de la agrupación.

"Han pasado muchos años desde la creación de la secretaría, y el que me hayan dado la oportunidad... y aparte que vengan más mujeres, es una gran es una responsabilidad, en donde voy a dar lo mejor de mí".

Abi Génesis lleva poco más de un mes en el agrupamiento de Cóndores, en donde, al llegar, una de las cosas que más le impactaron fue el número de mujeres que forman parte de la institución.

"El lugar de la mujer en la secretaría es bastante amplio. El día que entré y empecé a ver a varias compañeras, desde paramédicos hasta personal de oficina, se me hizo muy interesante porque hay muchas mujeres en el agrupamiento, sólo faltaba un departamento y bueno, ya lo cubrimos", bromeó la piloto sobre su llegada a la institución.

"El viaje hacia el enamoramiento que tuve con los helicópteros fue cuando tenía diecinueve o veinte años. Me tocó ver un helicóptero precisamente de un agrupamiento policiaco que pasaba encima de mi departamento de ese entonces", recordó la joven originaria de Acapulco, Guerrero.

"Cuando empecé a sentir que venía un helicóptero (porque no sé si te ha tocado que se siente como vibra y más si va muy bajito). Era un helicóptero grande y dije '¿qué está pasando?', me asomé a mi balcón y justo iba saliendo el helicóptero, volteé y me saludó una persona que venía en el helicóptero, era un artillero (me parece) y dije 'yo quiero estar ahí y no solo

quiero subirme a un helicóptero así nada más como pasajero, sino que quiero ser la responsable de que el helicóptero haga todo lo que pueda hacer".

Fue esa determinación la que llevó a la joven guerrerense a iniciar su formación profesional en la Escuela de Aviación Mexicana, especializándose en materia de helicópteros, misma que cursó en dos años.

Control, adiestramiento y teoría fueron algunos de los aprendizajes que obtuvo durante su carrera, además de cumplir con sus primeras 40 horas de vuelo.

A pesar de terminar su carrera exitosamente, Abi continuó preparándose, por los que complementó su preparación tomando un curso teórico de seis meses, además de que tomó otras 69° horas de vuelo.





El Heraldo de México Sección: Portada, Mente Mujer

2023-09-18 01:49:38 2,194 cm2

Página: 1,1,4,5,-4 \$613,508.87

3/5

Al cuestionar a la elemento de los Cóndores sobre cómo es un día de trabajo, contestó con firmeza: "Es como el de una persona normal, que se levanta en las mañanas, se va a su trabajo, cumple con sus funciones, sólo que aquí mis funciones son volar un helicóptero", sin embargo, la piloto resalta que al llegar al hangar, tiene que estar lista ante cualquier llamado que se presente: "... una ambulancia, un sismo, una persecución. A veces volamos, a veces no y es prácticamente eso".

En estas semanas que Cruz Martínez lleva en el agrupamiento que forma parte de la SSC, ya han surgido llamados a los cuales ha acudido, "Hemos tenido ambulancias más que nada", misiones de las que resalta "la premura con la que se atienden ese tipo de vuelos es impresionante, ya que puedes apoyar a alguien que lo necesita en menos de cinco minutos y dejarlo en el lugar que requiere para que se salve una vida y eso para mí fue bastante impresionante la primera vez, y gratificante el saber que la vía para ayudar a alguien es la pasión que tengo".

Actualmente, la capitana se encuentra tomando un curso para familiarizarse con el tipo de helicóptero que vuelan en la institución, además de realizar vuelos de familiarización para "saber en dónde están los puntos en donde podemos aterrizar", finalizó.



AÑOS DE EXPERIENCIA TIENE COMO CAPITANA.



AÑOS DE EDAD TIENE ABI.

> DETRÁS DEL VOLANTE



 Abi Génesis Cruz Martínez es originaria del emblemático puerto de Acapulco, Guerrero.



 Entre sus 19 y 20 años de edad, surgió su pasión por los helicópteros, cuando vio uno.



• Estudió en la Escuela de Aviación Mexicana y se especializó en estas aeronaves.



 La primera vez que la capitana piloteó un helicóptero fue en el estado de Campeche.

VOLAR CON PASIÓN



 Se encuentra en capacitación para el manejo de dos aeronaves más.



• Esto debido a que los sistemas y procedimientos son diferentes.



Eres tú
contra ti
misma, y
eres la única persona
que va a
estar en los
momentos
más difíciles".









El Heraldo de México Sección: Portada,Mente Mujer 2023-09-18 01:49:38 2,19

2,194 cm2

Página: 1,1,4,5,-4 \$613,508.87 4/5

92

HOMBRES FORMAN PARTE DEL GRUPO.



HELICÓPTE-ROS TIENE CÓNDORES.



OPERACIONES
AÉREAS HAN
REALIZADO
DEL 1 DE
ENERO
AL 11 DE
SEPTIEMBRE
DE 2023.





 Al llegar al hangar, la capitana siempre tiene que estar lista ante cualquier emergencia.





El Heraldo de México Sección: Portada, Mente Mujer 2023-09-18 01:49:38 2,194 cm2

Página: 1,1,4,5,-4 \$613,508.87 5/5





RÉCORD

ABI GÉNESIS CRUZ MARTÍNEZ

CÓNDORES TIENE UNA PILOTO TRAS CASI 45 AÑOS

OMAR OUFZADA

a Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos, Cóndores, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), tras casi 45 años, tiene una mujer piloto entre sus filas, Abi Génesis Cruz Martínez.

La jefa de piloto Abi cuenta con cinco años de experiencia como capitana, su formación inició en la Escuela de Aviación Mexicana, en materia de Helicópteros, la cual cursó por dos años, ahí aprendió todo sobre control y adiestramiento, así como teoría y sus primeras 40 horas de vuelo. Posteriormente tuvo que cursar seis meses de estudio teórico y 69 horas de vuelo.

AYUDA DE EMERGENCIA

Su mayor motivación para ser

capitana es la función inmediata que tienen los helicópteros para ayudar a la población ante distintas emergencias y llevar esta carrera, así como el nombre de la SSC lo más alto que se pueda, ya que, para ella, estar en la aeronave y en los cielos es un sentimiento de pertenencia, es el

lugar donde debe

de seguir.

Llegar a la SSC fue muy impresionante para ella y continuar con la labor que realiza en la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos, Cóndores, la llena de orgullo y se siente muy agradecida de ser admitida en la corporación.

"Pertenecer a los Cóndores y a la Policía de la Ciudad de México es un orgullo, fue una meta profesional y personal que busqué por muchos años y se realizó", comentó la piloto Abi.

Al obtener su primera oportunidad de sobrevolar, hace cinco años, un helicóptero Bell 412 en la zona del estado de Campeche, donde se desempeñó como capitana, generó

> habilidades que, al llegar a la Ciudad de México, la respaldaron para ingresar a la SSC.

La Dirección cuenta con 33 mujeres en sus filas, entre las que destacan la jefa de Adiestramientos Aéreos, dos ingenieras técni-

cas aeronáuticas, dos de mantenimiento de helicópteros y cuatro paramédicas aéreas, así como personal administrativo especializado y cocineras.



Cuenta con cinco años de experiencia como capitana, su formación inició en la Escuela de Aviación Mexicana, en materia de Helicópteros

RÉCORD





"Pertenecer a los Cóndores y a la Policía de la Ciudad de México es un orgullo, fue una meta profesional y personal que busqué por muchos años y se realizó" Abi Génesis Cruz Martínez I Capitana de Cóndores



El Sol de México Sección: Portada,Metropoli 2023-09-18 01:26:08

728 cm2

Página: 1,19 \$31,318.22

1/4

CIUDAD DE MÉXICO

Evitan 87 suicidios

El Metro ha salvado este año a 87 personas que intentaron saltar a las vías por trastornos de depresión y ansiedad, informó María José Martínez Ruiz, responsable del programa Salvemos Vidas. Pág. 19

CONTIENEN RIESGO SUICIDA

Salvan a 87 personas en andenes del Metro

El Metro detectó que ha prevalecido el trastorno de depresión y ansiedad

1 Metro ha salvado este año a 87 personas que intentaron saltar a las vías por trastornos de depresión y ansiedad, informó María José Martínez Ruiz, responsable del programa Salvemos Vidas del Sistema de Transporte Colectivo (SCT) Metro.

Este programa fue creado en agosto de 2016, a la fecha tiene un registro de 620 personas que han sido detectadas en riesgo de acto suicida.

"Ha prevalecido mucho el trastorno de depresión y ansiedad, que se adjudican a problemas de pareja, separaciones, problemas laborales, violencia intrafamiliar y trastorno límite de la personalidad", dijo Martínez Ruiz.

En entrevista con El Sol de México la especialista explicó que en lo que va de 2023 tiene registro de 35 personas que saltaron al paso del tren, sin embargo, este año han disminuido los suicidios a través del programa especializado que evitó que 87 personas, de un promedio de 31 años de edad, terminaran su vida en el Metro.

"La percepción de que este año han

sido muchos (los casos de suicidio) es una cuestión de difusión de la información, ha sido una excesiva difusión y una difusión sensacionalista sobre el tema", subrayó.

El programa Salvemos Vidas brinda auxilio y apoyo a todas las personas que al interior de las instalaciones del Metro muestran señales de alarma asociadas a comportamientos suicidas como crisis nerviosas, ansiedad o pánico.



\$31,318.22

El Sol de México Sección: Portada,Metropoli

2023-09-18 01:26:08 728 cm2

"Personas que están llorando, que están hablando solas, que rebasan la línea amarilla, que dejan pasar varios trenes y no abordan ninguno, que llegan a descender a la zona de las vías o incluso varias de ellas se acercan a los policías y les expresan verbalmente su intención de querer arrojarse a las vías del tren", explicó.

La especialista en salud mental resaltó que la principal intervención es del personal de seguridad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) adscritos al Metro, quienes vigilan constantemente las estaciones, andenes y vías del Sistema de Transporte Colectivo.

En caso de detectar a una persona con este tipo de señales, los oficiales se acercan de manera cautelosa para comenzar con la contención física, lo primero que hacen es salvaguardar a la persona y ponerla en un lugar seguro, posteriormente dialogan con las personas para saber si se encuentra en riesgo suicida.

"Se acercan para saber qué es lo que acontece con esta persona, abiertamente les preguntan si están pensando atentar contra su vida o hacerse algún daño, de confirmar este riesgo suicida, se activa el protocolo", subrayó.

Para la activación del protocolo participan diversas áreas del Metro, elementos de Seguridad Ciudadana, personal de Seguridad Industrial e Higiene y especialistas en salud mental quienes se desplazan a la estación donde ocurre la emergencia.

"El personal de Seguridad Industrial e Higiene realizan la valoración física de la persona para descartar que tenga cualquier daño o cualquier lesión que amerite un traslado médico hospitalario de descartarse esta situación, entonces se procede a brindar la persona los primeros auxilios psicológicos, si es que esta acepta", dijo.

La psicóloga detalló que durante el proceso de contención y activación, los especialistas hacen una valoración a la persona y contactan a sus familiares para que puedan acompañarlos en su traslado a la unidad médica y reciban un seguimiento especializado.

Destacó que de las personas que este año saltaron a las vías del Metro, 30 por ciento fueron rescatadas con vida, sin embargo, el porcentaje de personas que aceptan recibir tratamiento psicológico después es mínimo.

"La decisión de recibir ayuda depende los familiares y la persona, pero muchas veces la gran mayoría de personas que fueron rescatadas no logran sobrevivir un accidente de este tipo", manifestó.

En caso de que el riesgo suicida no sea alto, tranquilizan a las personas y les brindan atención psicológica en alguno de los módulos de salud mental cuando ellos quieran asistir, como en el módulo permanente de la estación Juárez o en las instituciones con las que tienen colaboración directa como el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia o el hospital Fray Bernardino Álvarez.

La especialista en salud mental, informó que en 2022 se registraron 4l personas arrolladas al paso del tren, mientras que 2018 fue el año con más personas arrolladas con 55.

"La percepción de que este año han sido muchos es una cuestión de una difusión sensacionalista"

> MARÍA JOSÉ MARTÍNEZ SALVEMOS VIDAS





El Sol de México Sección: Portada, Metropoli

2023-09-18 01:26:08 728 cm2

Página: 1,19

\$31,318.22

3/4

620

PERSONAS ha contenido el Metro con el programa Salvemos Vidas que nació desde 2016

POR CIENTO del grupo que contuvo el Metro forma parte de la comunidad LGBT+

El Metro ofrece a las personas valoración física y primeros auxilios psicológicos, mientras se contacta a un familiar para luego canalizarlos a una unidad mental





El Sol de México Sección: Portada, Metropoli

2023-09-18 01:26:08 728 cm2

Página: 1,19 \$31,318.22

4/4



El programa Salvemos Vidas auxilia y apoya al interior del Metro





REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Sin

novedades que lamentar en las 16 alcaldías de la ciudad de méxico, durante los festejos patrios del 15 de septiembre, según reportes de las fuentes policíacas.

Las alacaldías más concurridas fueron venustiano carranza que recibió cerca de 15 pervisitantes que fueron a divertirse con con el tradii ciolnal y, pero el interés principal era ver y oir a alejandra guzmán, que fue el atractivo principal. Otro caso de mucha concurrencia y donde se extremó la seguridad fue iztapala que informó que no hubo nada que lamentar.

TODO BIEN



Control sobre la seguuridad no reportó incidentes



· Ale y Albertito Santa Rosa convocaron mucha gente, en paz.





MULTIPLES ENCHARCAMIENTOS

Lluvias del sábado afectaron a 3 alcaldías

HILDA ESCALONA Y ORLANDO SALINAS CESÁREO

Batres Guadarrama mencionó que derivado de las Iluvias se están haciendo obras de prevención

as principales afectaciones por las lluvias generalizadas durante la tarde y noche del sábado se registraron en las alcaldías Tlalpan, Coyoacán e Iztapalapa, explicó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

"En Tlalpan tuvimos tres afectaciones fuertes en la avenida Maní, en la colonia Bosque de Pedregal, el Calzada de Tlalpan y Hermenegildo Galeana y Matamoros".

En el caso de la alcaldía Coyoacán las afectaciones se registraron en el circuito que está alrededor del Estadio Azteca, en la colonia Bosques de Tetlameya.

"Y en el caso de Iztapalapa tuvimos otras afectaciones en las calles de America y Celestina en la Colonia La Regadera todas fueron atendidas por Protección Civil y bomberos y de Seguridad Ciudadana para auxiliar en la solución de estos problemas".

Batres Guadarrama mencionó que derivado de las situaciones de lluvias se están haciendo obras de prevención como las que se realizan en Presa Becerra.

"Ya se atendió la emergencia pero se está haciendo una obra con el objetivo de evitar afectaciones en la zona y en otros lugares se está haciendo lo propio, todas las anegaciones están siendo atendidas a lo largo de la temporada".

Al preguntarle si hubo afectaciones en viviendas, el funcionario detalló que e caso de que así haya ocurrido todos los caso se han atendido y están atentos a la información que les llega de diferentes sitios para acudir y atender a la población.

"Hay monitoreo que se realiza por parte del C5 y de la Gestión integral de Riesgos y Protección Civil", concluyó el mandatario.

ESTADO DE MÉXICO

Por segundo día consecutivo la carretera federal México-Texcoco resultó inundada a la altura del municipio de Los Reyes la Paz así como la avenida Cuauhtémoc en Valle de Chalco, luego de que se registró una fuerte lluvia la tarde de este domingo al oriente del Estado de México.

Esta tarde se registró una fuerte lluvia al oriente del Estado de México, derivado de ello calles y avenidas de los municipios de Los Reyes la Paz, Valle de Chalco e Ixtapaluca resultaron con afectaciones.

Por segundo día consecutivo la carretera federal México-Texcoco a la altura del hotel Términos resultó inundada, lo que ocasionó afectación vial.

Otra de las avenidas que resultó afectada fue la Cuauhtémoc en el municipio de Valle de Chalco lo que impidió que buena circulación vial.

En el municipio de Ixtapaluca los vecinos denunciaron que por segundo día algunas de las calles quedaron bajo el agua.

Autoridades del municipio de Los Reyes acudieron a las zonas afectadas y realizaron la limpieza de coladeras para que fluyera el agua. Mientras que en Ixtapaluca y Valle de Chalco los vecinos y automovilistas denunciaron que fue nulo el apoyo de las autoridades de dichas localidades.



La Prensa Sección: Nacional 2023-09-18 04:42:27

312 cm2

Página: 22 \$9,674.72

2/2



Principales afectaciones por las lluvias durante la tarde y noche del sábado se registraron en las alcaldías Tlalpan, Coyoacán e Iztapalapa //GNACIO HUITZIL





Capturan a seis presuntos extorsionadores en la AO

RAÚL HERNÁNDEZ

Seis presuntos extorsionadores fueron capturados por policías de inteligencia de la la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx, luego de aparentemente intentaran realizar un "cobro de piso" a una empresa constructora, en la alcaldía Álvaro Obregón. Se les vincula con un grupo generador de violencia al Poniente de la capital.

La detención se llevó a cabo luego de que los encargados de una construcción perteneciente a la empresa AS5, denunciaran ante las autoridades haber recibido amenazas por parte de los sujetos señalados, para que les fuera otorgado un beneficio económico a cambio de no atentar contra su integridad.

Tras realizar intensas labores de investigación, consistentes en seguimiento y vigilancia, principalmente en la colonia Compañía de Luz, los uniformados adscritos al área de Inteligencia lograron ubicar a los involucrados, mismos que fueron interceptados durante el pasado 15 de septiembre

Los presuntos delincuentes se encontraban a bordo de una camioneta estacionada en el cruce entre Camino a Santa Fe y calle Tapatíos. Tras una inspección física apegada al protocolo de actuación policial, se les encontró en posesión de dos armas fuego, cartuchos útiles y varias dosis de droga. En total les fueron aseguradas 8 bolsitas de plástico transparente, con 10 cápsulas cada una, mismas que contenían una sustancia con las características de la cocaína en piedra, así como 50 bolsitas con cierre hermético con lo que pareciera ser cocaína en polvo.

Los dos últimos identificados como Flavio Iván "N", de 37 años de edad y Juan de Dios "N", de 31 años, ambos originarios del Estado de México, fueron detenidos y presentados ante el Ministerio Público correspondiente, en donde se inició una carpeta de investigación por el delito señalado.

De acuerdo con la información con la que se cuenta hasta el momento, se sabe que dichos individuos forman parte de un grupo delincuencial dedicado a la extorsión, "cobro de piso", y narcomenudeo, además de que se les achacan varios homicidios cometidos en la CdMx.



Pretendian realizar un "cobro de piso" a una empresa constructora /cortesía





Detienen a dos relacionados en seis robos con violencia

NOFI F ALVARADO

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron a dos hombres que, además de estar relacionados con al menos seis robos con violencia, al parecer, amagaron con un objeto con las características de un arma de fuego a una persona, para despojarla de sus objetos de valor, cuando transitaba por calles de la colonia San Pedro de Los Pinos, perímetro de la alcaldía Benito Juárez.

Los hechos ocurrieron cuando los uniformados se encontraban en funciones de seguridad en la zona para prevenir la incidencia delictiva y, al circular por el cruce de las calles 18 y Primero de Mayo, un hombre de 46 años de edad les solicitó ayuda y refirió que dos sujetos lo amagaron con una pistola y le ordenaron entregar sus pertenencias para después emprender la huida.

De manera inmediata, los uniformados pusieron en marcha un dispositivo de búsqueda y localización de los posibles responsables, y a la altura de la avenida Revolución, dieron alcance a dos hombres que cumplían con las características descritas por el denunciante.

comprobaron su legal propiedad y dinero en efectivo.

Por lo anterior, a los dos hombres se les hizo saber el motivo de su detención así como sus derechos constitucionales, y junto con el arma de fuego asegurada y los objetos recuperados, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

Cabe hacer mención que, de acuerdo con información obtenida, se pudo conocer que los detenidos están posiblemente relacionados con seis eventos de robo de vehículo con violencia, que sucedieron los días 13 de abril, 30 de mayo, 14 de junio, 3 de julio, 22 y 24 de agosto del presente año, en distintas colonias de la alcaldía Benito Juárez.

También, tras realizar un cruce de información, se tuvo conocimiento que el detenido de 49 años cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad, en el año 2007 por el delito de Portación de arma de fuego reservada para uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza Aérea; y en el año 2020 por el delito de Robo, además en el año 2018 tiene una presentación al Ministerio Público por robo de vehículo con violencia.





La Prensa Sección: Policía 2023-09-18 03:14:40

234 cm2

Página: 15 \$8,686.95

2/2



Este par de sujetos está relacionado en varios asaltos con violencia /SSC-CDMX



Fecha: 18/09/2023

Sección: La Roja Página: 6







EMOCIONANTE DESFILE CÍVICO EN CUAJIMALPA: CELEBRANDO LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO

EN EL MARCO DE LA celebración de las fiestas patrias y para conmemorar el 213 Aniversario del inicio de la Independencia Nacional, la alcaldía Cuajimalpa de Morelos dio vida a un emocionante desfile cívico que congregó a cerca de 5 mil personas en las principales calles del centro de la demarcación.

El evento contó con la participación activa de escuelas, instituciones y organizaciones civiles de la zona, quienes desfilaron con un gran sentido de patriotismo. Una de las destacadas presencias en los contingentes fue la de los DRAGONES RT, provenientes del estado de Veracruz.

En total, 2,717 personas se agruparon en cinco contingentes que representaban al gabinete ampliado y estructura de la alcaldía, Concejales, CENDIS, escuelas primarias, secundarias, preparatorias, Servicios de Emergencia, Protección Civil, Guardias de México, Grupos de Pentatlón, Policía Federal Preventiva (PFP), Policía Auxiliar, Preventiva y Sectorial, la Asociación de

Charros de Cuajimalpa, autos clásicos, Moto Club, la Universidad de la Tercera Edad. comunidad LGBTI+. entre otros.

El desfile fue mucho más que una simple procesión, ya que ofreció a los asistentes una oportunidad única para sumergirse en la rica historia de México.

Por Miguel Molotla

Desfile contó con escuelas, instituciones y organizaciones civiles. Especial







Registra ÁO saldo blanco tras festejos por Independencia

Como parte del operativo de seguridad durante las Fiestas Patrias de este fin de semana, en Álvaro Obregón se realizó un despliegue de 120 elementos de Blindar ÁO, 33 de Protección Civil, cinco ambulancias y una unidad de ataque rápido.

La titular de la demarcación, Lía Limón, señaló que derivado de este operativo se registró saldo blanco durante este 15 y 16 de septiembre.

Además de la ceremonia del Grito de Independencia que encabezó la alcaldesa Limón, en la explanada del Salón de Usos Múltiples de la demarcación, se llevaron a cabo eventos en los pueblos originarios de Santa Rosa Xochiac y San Bartolo Ameyalco.

Limón indicó que en estos tres lugares, más de 14 mil vecinas y vecinos disfrutaron de espectáculos artísticos, antojitos mexicanos y juegos mecánicos.

La funcionaria detalló que entre las principales medidas adoptadas, destaca la inhibición de la venta de bebidas alcohólicas en las tres sedes donde hubo festejos, lo que permitió que las y los asistentes disfrutaran en absoluta calma y tranquilidad la celebración del 213 aniversario de la Independencia de México.

Además de los elementos de la Policía y Protección Civil, la edil señaló que también participaron 10 elementos del área de vía pública de la Dirección General de Gobierno en la revisión de puestos de las romerías y acompañaron a la cabalgata que tuvo lugar la mañana de este sábado en San Bartolo Ameyalco.

Cabe destacar que, al finalizar los festejos personal del equipo de limpia de la demarcación recogió nueve toneladas de basura que se generó durante las festividades para mantener una alcaldía limpia para sus habitantes.

La titular de Álvaro Obregón reconoció la participación ciudadana para que las fiestas se realizaran de forma ordenada y sin incidentes, permitiendo a todos disfrutar los eventos.

"Es de reconocer la colaboración de la ciudadanía para que estas actividades se llevarán a cabo en completo orden y se diera una verdadera fiesta", apuntó./24 HORAS



FELICES. En el transcurso de las fiestas, los asistentes disfrutaron de música, baile, antojos mexicanos y juegos mecánicos.



Fecha: 18/09/2023

Sección: Metrópoli

Página: 15



Saldo Blanco en Álvaro Obregón durante fiestas patrias

Un total de 120 elementos de Blindar ÁO, 33 de Protección Civil, 5 ambulancias y una unidad de ataque rápido, integraron el operativo de seguridad implementado durante las Fiestas Patrias en la demarcación, lo que dio como resultado que se registrara saldo blanco al término de las festividades.

Además de la ceremonia del Grito de Independencia que encabezó la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón en la explanada del Salón de Usos Múltiples de la alcaldía, se realizaron eventos en los pueblos originarios de Santa Rosa Xochiac y San Bartolo Ameyalco; en los tres lugares, más de 14 mil vecinas y vecinos disfrutaron de espectáculos artísticos, antojitos mexicanos y juegos mecánicos.

Entre las principales medidas adoptadas, destaca la inhibición de la venta de bebidas alcohólicas en las tres sedes donde hubo festejos, lo que permitió que las y los asistentes disfrutaran en absoluta calma y tranquilidad la celebración del 213 aniversario de la gesta libertaria.

Participaron 10 elementos del área de vía pública de la Dirección General de Gobierno en la revisión de puestos de las romerías y acompañaron a la cabalgata que tuvo lugar la mañana del sábado en San Bartolo Ameyalco.

Cabe destacar que, al finalizar los festejos, personal del equipo de limpia de la demarcación recogieron 9 toneladas de basura que se generó durante las Fiestas Patrias.

Es de reconocer la colaboración de la ciudadanía para que estas actividades se llevaran a cabo en completo orden y se diera una verdadera fiesta• (Redacción / Crónica) La Jornada Sección: Capital 2023-09-18 03:24:22

124 cm2

Página: 32 \$26,908.03

1/1

Imparable, el auge de mototaxis en el oriente; instan a regularizarlos

BERTHA TERESA RAMÍREZ

La ilegalidad y el limbo jurídico en el que operan cientos de mototaxistas en la Ciudad de México ha provocado que cualquiera que cuente con uno de estos vehículos pueda prestar el servicio sin importar si no tiene los documentos básicos para acreditar la propiedad de la unidad, advirtió Leticia Plaza, integrante de la asociación civil Unión Cívica Morelos, que agrupa a mototaxistas de la zona que comprende la calzada Ignacio Zaragoza y la avenida Texcoco, en la alcaldía Iztapalapa.

La regularización del servicio es la única forma de contener el auge de mototaxis en el oriente y otros puntos de la ciudad, aunque se espera que los operativos que realiza la Secretaría de Seguridad Ciudadana ayuden a controlar la circulación de unidades que no cuenten con documentos básicos, pues podrán ser remitidos al corralón, añadió.

De acuerdo con un censo que la Secretaria de Movilidad (Semovi) hizo en 2022, sólo en Iztapalapa operaban alrededor de 2 mil 800 mototaxis; sin embargo, en estos momentos podrían ser más de 3 mil y cada día se suman más, indicó.

A pesar de haber realizado el censo, la Semovi "no cuenta con el número real de mototaxis que circulan en la capital, porque muchos conductores se negaron a participar en el censo".

Al respecto, indicó, "me atrevería a decir que muchos no se censaron porque no cuentan con los documentos de las motos u otras cuestiones, pero siguen laborando".

Durante el censo, la Semovi otorgó una etiqueta que los operadores debían pegar en sus motos, no como un número de registro, sino como identificación para fines estadísticos o de conteo de las unidades.

Sin embargo, con el tiempo dichas etiquetas se deterioraron, por lo que la dependencia autorizó retirarlas y estableció que se rotulara en la unidad el número registrado en el censo.

Dicha medida no ayudó a controlar el aumento de estas unidades en zonas como Iztapalapa, donde cada día se suman más, "por lo que pedimos la regularización del servicio", agregó.

Los operativos que realiza la SSC pueden contribuir a que todos los mototaxis que no tengan la etiqueta, o en su defecto el rótulo con el número de censo, sean remitidos al corralón, señaló.





ISÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

- @SSC_CDMX
- f @PolicíaCDMX
- @policia_cdmx
- Secretaría de Seguridad Ciudadana
- d @ssc_cdmx



